

### SECCIÓN RELIGIOSA

#### INTENCION GENERAL PARA ENERO

##### ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, en acción de gracias por tantos favores y misericordias como habéis concedido al Apostolado de la Oración durante medio siglo.

##### PROPÓSITO

Propagar más y más la obra del Apostolado de la Oración, con mayor solidez y constancia.

## LUMEN IN CŒLO

León XIII ha dado al mundo católico nuevos documentos que muestran su sabiduría portentosa y su actividad incesante.

Su admirable Encíclica acerca la exégesis bíblica, su discurso dirigido á las delegaciones católicas de Roma y su alocución al Sacro Colegio son una prueba elocuentísima que el egregio León XIII añade á su glorioso pontificado para demostrar en medio de las contradicciones de este siglo, donde se encuentra el faro luminoso de la sana doctrina, la fuente purísima de la única moral que ha de salvar al hombre y á los pueblos.

El primero de los citados documentos ha sido recibido por los sabios y hombres de ciencia con singular admiración, digna de su profundo contenido y de la forma galana y correctísima en que está escrito.

El nuevo documento pontificio traza, según los Concilios de Trento y del Vaticano, las reglas que han de observarse para probar la autenticidad de los Libros de la Sagrada Escritura, y dar la interpretación en el doble sentido literal y simbólico conforme á la doctrina de los Santos Padres.

La Encíclica comprende tres partes: predicación, enseñanza é interpretación.

El Soberano Pontífice recuerda á los predicadores que el estudio de la Biblia debe ser el fundamento de la predicación.

El interes de la enseñanza (añade), exige que los profesores conozcan la Teología, y les recomienda también que adquieran el conocimiento de las lenguas antiguas, principalmente de las semíticas.

La tercera parte resume los errores de los falsos sistemas relativos á la interpretación bíbli-

ca, afirmando que todas las partes de la Biblia son inspiradas, y llama la atención de los intérpretes sobre el espíritu racionalista, los excesos del espíritu crítico y contra la costumbre de hacer prevalecer las razones científicas.

En el discurso que dirigió á las delegaciones católicas de la ciudad eterna presentó un bosquejo histórico de la Roma pagana, con sus Scipiones y sus Césares, notando las grandezas de la Roma cristiana, la Roma de Pedro y sus ilustres sucesores; evidenció la supremacía de la prosperidad moral sobre el bienestar temporal; demostró que aun en los bienes de este orden Italia y Europa debían su civilización á la Roma de los Papas, y que ésta fué la que alivió los sufrimientos humanos y fomentó el progreso de las artes y de las ciencias.

Finalmente, en su alocución al Sacro Colegio de Cardenales, manifiesta su deseo de llegar á ser en estos tiempos, como muchos de sus predecesores, ministro y mensajero de paz en Europa y en el mundo entero, define el verdadero concepto de la paz social como tranquilidad del orden, soberana aspiración y necesidad suprema de los pueblos, señalando la razón principal del malestar de los tiempos presentes en la debilidad de las creencias religiosas, y anuncia la esperanza de un despertar religioso que prometa días más tranquilos.

Tal es, á grandes rasgos, el bosquejo de estos tres admirables documentos que sentimos en el alma no haber podido reproducir en nuestras columnas, por su extensión superior á las dimensiones de nuestra modesta publicación.

Con acatamiento profundo á las doctrinas y preceptos que en ellos se encierran, hacemos votos porque el mundo resolviéndose á salir del estado de perturbación científica, moral y social en que se encuentra, vuelva sus ojos hacia el faro del Vaticano, verdadera luz del Cielo, fuente de la verdad, de la justicia y del bien y salvación única del individuo, de la familia y de la sociedad.

### FR. CEFERINO GONZALEZ

Noticias telegráficas de Berlín dicen que el Cardenal fray Ceferino González ha sido examinado con gran atención por el profesor Ernest von Bergmann, catedrático de clínica quirúrgica de esta Universidad.

El sabio dominico español, que no se resiente en lo más mínimo del cansancio inherente al viaje, habrá sido operado en esta semana, siendo alta-

mente tranquilizador el diagnóstico que de su enfermedad ha dado el doctor Bergmann y favorable su pronóstico.

### EL PROGRAMA RELIGIOSO DE RUIZ ZORRILLA

(De *El Siglo Futuro*.)

En una carta al doctor Ezquerdo, dignísimo presidente de los republicanos progresistas, dice lo siguiente D. Manuel:

«De la Iglesia nada tenemos que decir. Con un Pontífice como León XIII, con un Episcopado tan ilustre como anticarlista como el nuestro, y con un Clero que es tan sufrido como dócil á las inspiraciones de los encargados de dirigirles, no es de temer que se reproduzcan pasadas intransigencias que á nadie conviene recordar. Verá la Iglesia buena fé en nosotros, que respetamos profundamente las creencias de la inmensa mayoría de los españoles, y no ha de oponer nos dificultades, convencida, por otra parte de que un gobierno popular y fuerte no ha de ser menos celoso de sus prerrogativas que los monarcas más ilustrados, que han sido precisamente los que menos han tolerado las invaciones del poder clerical.

«En una palabra: nosotros hemos de ser los defensores de todo interes legítimo, los enemigos de todo privilegio.»

En resumen:

Si la Iglesia se calla y se aguanta, y le deja hacer todos los estropicios que hicieron los reyes más ilustrados, D. Amadeo y Carlos III ó Carlos IV, por ejemplo, D. Manuel nos dejará oír Misa, confesar y comulgar.

¡Gracias, Sr. Elefante!

Después de todo, no trata D. Manuel de hacer usos ni mundos nuevos.

¿Puez qué,—como dice el monstruo,—hizo ni haría D. Manuel más que los conservadores con varios sacerdotes (Mon, Garagarza, etcétera), y algunos Obispos (Plasencia Tarragona, etc.), ó que los fusionistas con algunos Párrocos (Elorrio, Castillo Elejabeitia, etcétera)?

En sus mejores tiempos no hizo más don Manuel.

Y es de suponer que con los escarmentados de entonces hiciese menos ahora.

Aunque, en honor de la verdad, entre mestizos, conservadores y fusionistas han quebrantado tanto el brío de los católicos, que quizá los Prelados, los sacerdotes, el Clero, la Iglesia, que ahora, como entonces y siempre, cumplirán con su deber, no encontrasen tan decidido y vigoroso apoyo en las protestas del pueblo español.

Como decía Balmes, hay tiempos peores que los de revolución.

La revolución de Setiembre sacudió la apatía y despertó las energías del católico pueblo español.

Diez y nueve años de Cánovas, Sagastas y Pidales, han hecho en España estragos harto más hondos que todas las revoluciones pasadas.

### LOS FRANCISCANOS DE TÁNGER

Prepáranse en Tánger grandes festejos para solemnizar la colocación del

primer reloj de torre que se verá en el imperio de Marruecos.

El reloj se ha colocado en la Casa Misión católica que en aquella población poseen los Franciscanos que preside el R. P. Fray José Lerchundi.

Hablando de este asunto un periódico tangerino, dice que debe considerarse como una obra de utilidad pública la realizada por los Franciscanos, y que éste es un nuevo favor que el pueblo de Tánger debe á la Misión española allí establecida.

El coste total á que ascienden las obras para la colocación del reloj, calculase en 15.000 pesetas.

El reloj tiene cuatro esferas: tres opacas metálicas y una transparente. El acto inaugural será brillante.

### PÁGINAS EDIFICANTES

#### EL R. P. LLAVANERAS Y LOS HUÉRFANOS DE SANTANDER

Con motivo de la horrible catástrofe de Santander, una vez mas ha descollado la humilde figura del fraile para atraer hacia si todas las miradas, captandose á la vez las universales simpatías. Allí donde reina la desgracia, los frailes no podían faltar. Ellos fueron los primeros en ofrecer auxilios para reparar en lo posible los estragos ocasionados, siendo, varias las comunidades religiosas que se ofrecieron á recoger los niños que hubiesen quedado sin padres.

En aquellos aciagos días, cuando empezaban á conocerse los detalles de la horrible desgracia, recibía la Diputación de Santander el siguiente telegrama, del R. P. Fray Joaquin de Lllavaneras, Provincial de los Capuchinos de Castilla:

«*Conmovido aterradores detalles catástrofe del 3, mi corazón no puede menos compadecerse de todos, pero muy especialmente pobrecitos huérfanos desamparados, tanto más dignos piedad cuanto más desgraciados.*

*En presencia de tales desgracias, acudo presuroso Roma y obtenido ya autorización, me dispongo marchar esa capital para recoger cuantos niños de nueve á trece años, huérfanos víctimas horrible hecatombe, pueda albergar convento Monte Hano y sustentarlos y guardarlos hasta que puedan ser colocados convenientemente.*

*Aunque como pobre é indigno hijo de San Francisco, carezco de todos recursos y medios humanos, hago grato sacrificio constituirme en limosnero y amparo de tantos pobrecitos en circunstancias tan dolorosas y necesidades tan apremiantes.*

*Enteramente confiado en la Divina Providencia dispondré local, camas y todo lo necesario.*

*Me propongo además, recibir gratuitamente en nuestro colegio seráfico Lecároz, doce niños de diez á trece años, hijos familias acomodadas, víctimas arruinadas catástrofe; pero que tengan cierto grado cultura y educación y, que por su virtud, talento, prometan ser dignos ministros del Altísimo en el clero secular ó regular.»*

El hermoso arranque de caridad del pobre capuchino, el ofrecimiento del humilde religioso acaba de cumplirse. Leemos en un periódico de Santander:

Ha transcurrido un mes, empleado en escuchar súplicas, examinar circunstancias y explorar voluntades.

en prepararles vestido y cama, para que tengan lo necesario en una morada donde han de vivir de los recursos de la limosna; hasta que hemos tenido el consuelo, mezclado de pena, de contemplar veintinueve huérfanos reunidos en torno del capuchino, que ha de hacer con ellos los oficios de padre y maestro.—Ayer, vestidos de sencillo uniforme, llevando sobre el pecho, una medalla de la Purísima pendiente de un lazo negro, fueron á despedirse del Gobernador civil, Diputación y Ayuntamiento. Recibidos en el salón de sesiones, las autoridades los colmaron de caricias y de dulces.—Por la tarde visitaron la Catedral, para ponerse bajo el amparo de la Santísima Virgen y rogar allí por sus padres difuntos.—Al anocheecer recibieron en el palacio episcopal la visita de los alumnos del Oratorio de D. Bosco, con su banda de música. Puso término á la infantil serenata una alegre merienda.

El día designado para la marcha, á las siete estaban ya en palacio, donde tenían preparado abundante desayuno y provisiones para el viaje. Luego que se desayunaron bajaron al patio á despedirse de sus parientes. ¡De cuán tiernas y conmovedoras escenas fuimos testigos en aquellos momentos!

Los niños, serenos y alegres, dirigidos por los Padres subieron luego á la capilla, donde el señor Obispo les esperaba. Allí postrados ante el sagrado Tabernáculo hicieron en alta voz fervorosa oración, y se pusieron bajo el amparo de la Santísima Virgen rezando una *Salve*. El Prelado les dirigió algunas palabras de consuelo y esperanza, recomendándoles la devoción á la Madre de Misericordia, y la obediencia á los superiores, y dió á unos y otros su paternal bendición. Les repartió luego libritos piadosos y los acompañó hasta los carruajes que esperaban á las puertas de palacio; retirándose á presenciar desde el balcón las últimas escenas.

El colocarlos en los coches no era obra sencilla: porque apenas se podía dar un paso por entre la muchedumbre. Con muchos esfuerzos pudieron ir llegando estrechados por todas partes: pues todos querían verlos, abrazarlos entregándoles éste un dulce: aquel una pequeña moneda. Toma esa perra, dijo una mujer á uno que pasaba á su lado.

Cuando los niños estuvieron ya en sus puestos, el Rdo. P. Llaveneras levantando su vista hacia el Prelado, imploró la última bendición. La bendición descendió sobre todos, y los coches partieron, dejando á los espectadores embargados de dulces emociones de tristeza y consuelo.

Por la tarde se recibió un telegrama de Bárcena, en que el Rdo. Padre Joaquín decía: «Llegamos felizmente á Montehano. Es indescriptible el gozo de los niños.»

Dios pague á los humildes capuchinos su acendrada caridad y haga que los huérfanos, caminando tranquilos al amparo de la religión y de la ciencia, lleguen á ser útiles á la sociedad; y, ya que ahora se ven afligidos de orfandad pasajera, hallen por fin un lugar en la morada eterna del Padre celestial.

## LOS SUCEOS DE MELILLA

NOTICIAS SUELTAS

El marqués de Potestad

Parece decidido que Martínez Campos no irá á Tánger y que irá á Mazagán nuestro representante en Tá-

ger, para tener una conferencia con el Embajador.

La escuadra acompañará al Conde de Venadito hasta donde sea prudente.

### Una impresión del Sultán

Se dice que le sorprendió el saber la importancia de esta misión extraordinaria, haciéndole suponer que las reclamaciones de España deben ser mayores de lo que él ha supuesto.

### Alarma

Cuando se estaba celebrando Misa en el fuerte número 1, se oyeron hacia Frajana disparos de fusil, seguidos de tres descargas nutridísimas.

A pesar de esto, los generales y las fuerzas que asistían al santo sacrificio permanecieron impasibles.

También el Capellán siguió celebrando sin inmutarse.

### Los moros se divierten

Adoptadas las disposiciones necesarias para averiguar la causa de los disparos que se habían oído hacia Frajana, resultó que los moros estaban corriendo la pólvora en honor de Muley-Araaf.

### Otra versión de la alarma

Segun un corresponsal, la alarma que se produjo mientras se estaba celebrando Misa en el fuerte número 1, fué motivada por haberse oído tres tiros de fusil que sin duda hicieron temer algo extraordinario, toda vez que cuando los moros corren la pólvora lo hacen con las espingardas.

### Preparativos

Todo está dispuesto para que el general Martínez Campos y su acompañamiento puedan emprender la marcha con dirección á Marruecos. Se ha organizado también el servicio de correos.

### Dificultades

El intérprete de la embajada, señor Rey, que está enfermo, no puede ponerse en camino, segun dictámen de los médicos.

Tampoco puede ir á Marruecos el Padre Lerchndi, por causa del mal estado de su salud.

Durante todo el día de ayer se han estado embarcando en Tánger á bordo del *Legazpi*, objetos destinados á la embajada.

Al llegar los caballos comprados en el pueblo, el capitán del puerto no quiso permitir el embarque, diciendo que estaba prohibida la exportación.

Sidi Mohamed Torres, á quien se consultó acerca del embarque de los caballos, ha contestado que aunque estos iban ahora á Marruecos, podría suceder que cuando vuelva la embajada se quisiera enviarlos á España.

## EL ANARQUISMO

### EN ESPAÑA

Entrevista del anarquista Salvador con su mujer

Antonia Colón, la esposa del anarquista Salvador, estuvo en el hospital de Zaragoza hablando con su marido.

Los dos esposos tuvieron una entrevista muy conmovedora, y Santiago Salvador lloró mucho al abrazar y besar á su hija.

Las autoridades pidieron algunos antecedentes á la Antonia de la conducta de su marido, y aquella dijo que antes había sido muy religioso, que tenía una hermana monja, y que todos sus parientes eran fervientes católicos, añadiendo que el cambio operado en él se debía á Pallás y otros anarquistas que le habían proporcionado libros y excitado con sus palabras.

La entrevista del anarquista español con su mujer fué breve.

## EN EL EXTRANJERO

### EN PARÍS

En la cárcel de la Roquette han visitado al anarquista Vaillant su hija legítima y su manceba.

La duquesa de Uzés va á encargarse de la educación y sostenimiento de la hija de Vaillant. Nos parece muy bien; pero es de lamentar que muchas desgraciadísimas familias honradas no llamen la atención de los poderosos. ¡Vayan ustedes á entender á esta aristocracia de *fin de siglo*!

Ha sido preso un joven de veinte años que mantenía correspondencia con los más exaltados anarquistas.

Se asegura que éste es hijo de una familia acomodada, y que es pariente de elevadas personalidades.

### El indulto

Se han presentado en el Palacio del Eliseo, dos diputados socialistas, encargados de entregar la petición de indulto en favor del dinamitero Vaillant.

La solicitud lleva al pie ochenta firmas de diputados. No se han dado á conocer al público los nombres de éstos, para evitar disgustos á los que se han abstenido de apoyar la pretensión.

Los comisionados fueron recibidos por un individuo del cuarto militar de M. Carnot. Este en cuanto recibió la solicitud, la envió, sin tomarse el trabajo de abrirla, al ministerio de Justicia.

El jueves próximo comenzó el tribunal de casación á estudiar el recurso de Vaillant. Cuando dicho tribunal adopte una decisión, el proceso será enviado á la comisión de gracias.

En la tramitación se emplearán quince ó veinte días.

## VERDAGUER

El virtuoso é inspiradísimo poeta ha concluido ya y publicado la preciosa trilogía *Jesus infant*.

Consta de cuatro grupos de composiciones respectivamente tituladas *Anada á Egipte, Lo desterro, La Casa de Sant Joseph y La Tornada*.

El elogio de estas obritas está hecho con decir que son de Verdaguer.

El cual ha publicado también una colección de pensamientos, ordenados en dietario, del cual dice el Dr. Sardá «que muy bien podría servir para manual de meditaciones si la misma belleza de la versificación no fuese tal vez á alguien obstáculo para que se aprovechara para este austero empleo.»

Al acaso se nos viene á los ojos este pensamiento de la nueva obra del Rdo. Verdaguer titulada *Roser de tot l'any*.

Dice así:

*Ubianla ubi tronus?  
St. Bernat.*

¿Quin llit voliau,—Jesus amable.

quin llit voleu?

Quan vos nasquereu—era un Estable,

quan vos morireu—fou una creu.

Avuy un alte—ne preteniau

dias nostres cors;

veniu y féusel—com lo voldriau,

mes no de pallas—sino de flors.

### EL FRIO

EN LA PRIMERA QUINCENA DE ENERO

La temperatura ha descendido en la primera quincena de Enero en casi todas las regiones de Francia, y con mayor intensidad en diferentes puntos del extranjero.

En la Villette y en la *rue de Crimée* han sido encontrados los cadáveres de tres niños de 8, 10 y 13 años respectivamente, que se refugiaron

entre dos grandes piedras de cantería y allí quedaron muertos de frío.

En París despues de la nevada última es menos cruda la temperatura.

En Rouen fué extraordinario el frío: descendió el termómetro á 15 grados bajo cero.

En Dippe se congeló el agua del antepuerto.

Casi todos los rios de Francia están helados aun, despues de las grandes nevadas.

También lo está el Tamesis algo mas arriba de Londres.

En Inglaterra han sido muchas las muertes que han ocurrido á causa del frío.

En Alemania el frío es solo comparable al de Siberia. Durante algunos días se suspendió el movimiento de trenes á causa de la gran cantidad de nieve que obstruye las vias férreas.

También las defunciones han sido numerosas.

Las calles de Berlin están desiertas, por la imposibilidad de transitar por ellas.

El termómetro marcó 20 grados bajo cero.

La beneficencia pública es insuficiente para socorrer á tantas familias necesitadas que perecen de frío y de hambre.

## CRÓNICA RELIGIOSA

### SUMARIO

León XIII.—Su Enciclica sobre la Sagrada Escritura.—Su importancia.—El Obispo de Cartagena en Roma.—El Colegio español y la Obra de las Vocaciones.—La vuelta de los Jesuitas á Alemania.—Noticias del Vaticano aún no confirmadas.

León XIII, á pesar de su avanzada edad, goza de excelente salud, y fresca física y robustez de inteligencia.

Del vigor de sus facultades ha dado ahora relevantísima prueba con la publicación de su Enciclica sobre los Estudios bíblicos, y las da todos los días de su bienestar físico con las audiencias que concede á elevados personajes eclesiásticos y seglares, con las ocupaciones que no cesan, y que no podría tener si no gozase del grato privilegio de la salud en una edad tan avanzada.

La publicación de su Enciclica sobre la Sagrada Escritura, ha caído como una bomba sobre los doctores del protestantismo, no solo en cuanto afirma que la Iglesia desea el estudio de los Sagrados Libros siempre que se haga con la necesaria preparación; sino también porque prueba que los doctores católicos jamás han abandonado tan importantes estudios, y hoy los cultivan para la polémica, provistos de toda clase de armas.

No hay un mal, no hay un defecto de nuestro siglo que no se examine y trate de curar en las Enciclicas; tanto, que ellas solas bastan para darnos cabal idea del movimiento religioso, moral y social de fines del siglo.

El Sr. Obispo de Cartagena, según anunció en su sección oficiosa *L'Observatore Romano*, ha sido recibido en audiencia privada por Su Santidad. Despues de esta audiencia privada Su Santidad recibió; estando presente el Prelado, al Secretario de éste doctor Sánchez, y á los alumnos del Colegio español que proceden del Seminario y del Colegio de San José de Murcia. Su Santidad se entretuvo buen espacio de tiempo en animada conversación en italiano con los jóvenes colegiales, preguntándoles por sus pueblos y por sus estudios; alabó al Prelado que secundaba así los deseos de la Santa Sede, y dijo que éstos no eran otros sino que el Colegio español sea el mejor de Roma. La Obra de las Vocaciones puede estar satisfecha de haber llenado los deseos de Su Santidad respecto de España.

El Catolicismo ha conseguido un triunfo en el Reichstag, con el restablecimiento de la Compañía de Jesús en el imperio alemán. Bismarck, en su retiro, debe haber recibido un golpe de muerte al ver por todas partes deshecha su obra.

Dícese, sin que nosotros podamos garantizarlo, que en el próximo Consistorio, que se celebrará en el mes de Febrero, serán creados cardenales Monseñor Fausti, auditor, Mons. Salvati, secretario de la Congregación de Obispos y Regulares, Monseñor Sattoli, delegado apostólico en los Estados Unidos. Mons. Jacobini, nuncio en Lisboa y el R. P. Steinhuber, de la Compañía de Jesús.

POLITICA EXTRANJERA

A VUELO DE PAJARO

CRÓNICA DE LA SEMANA

En la Corte de Austria

Han estallado graves disenti- mentos en la familia imperial de Austria, y los periódicos alemanes, y su cabeza la *Gaceta de Colonia*, hacen á ello alusiones.

A consecuencia de escenas violentas con la archiduquesa María Josefa de Sajonia, su mujer, el archiduque Othon, segundo hijo del príncipe heredero Carlos Luis y sobrino del emperador, ha pretendido suicidarse.

Se ha intentado desfigurar el hecho, diciendo que el archiduque se había herido descargando una pistola.

Se comprende que después del drama que puso fin á la vida del archiduque Rodolfo, el emperador haya querido á toda costa que se ignorase esta tentativa de suicidio que se verificó porque la archiduquesa María Teresa le había amenazado con ir á quejarse al emperador por el mal trato de que era objeto por parte de su marido.

El emperador está muy afectado por este nuevo drama. El mundo político austriaco está bastante inquieto con estas noticias; la población, muy trabajada por los socialistas, no tenía necesidad de este nuevo elemento de agitación.

Mr. Gladstone

Segun despachos de Biarritz, ha llegado á dicha población el político inglés Sr. Gladstone, acompañado de su esposa. La salud de ambos es excelente. El vecindario les ha dispensado cariñosa acogida.

Del Brasil

Dicen de Río Janeiro que el almirante Saldanha acaba de dar un manifiesto al país declarando apócrifo el anterior que se le atribuye y disintiendo de la oposición de sus adversarios políticos.

Niega que hiciera declaraciones monárquicas. Le dirige el deseo de suprimir la tiranía militar ejercida por el general Peixoto y aconseja al pueblo lance del poder á los jacobinos para el establecimiento de una república civil sobre bases sólidas.

El estado de Italia

Las últimas noticias dicen que se ha calmado aparentemente la agitación de Sicilia, pero que sigue sorda y latente en el norte y sur de Italia.

A bordo del vapor *Bósforo* llegaron á Palermo los diputados socialistas Aguiñi y Prampolini, pero no les fué permitido desembarcar.

En Rúvo, población de 18.000 habitantes, el pueblo incendió los fleatos de consumos y algunos edificios públicos é intentaron asaltar el cuartel de la Guardia civil.

Hubó heridos y fueron arrestados 19 revoltosos.

*El Parlamento*. de Roma, anuncia que el general Morra di Larrano ha dispuesto un reparto de las tierras comunales entre los aldeanos pobres que las acepten en arriendo.

El *questore* (jefe de vigilancia) toma medidas para impedir cualquier alteración del orden en Roma.

Se han recibido noticias de haber ocurrido motines en Reggio de Calabria, Macerata y Castrofiano, al grito de abajo las contribuciones.

En Florencia la policía recogió proclamas incitando á los soldados á que se pongan al lado del paisanaje para hacer una revolución.

Graves desórdenes han estallado en Corato, población de 33.000 almas, en la provincia de Bari. Los amotinados apedrearon á la tropa, que contestó haciendo fuego. Hay varios muertos y muchos heridos.

ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

¿AVARO?

I

El Padre José.—decía el exaltado Juanillo,—es un avaro hipócrita; blasona de pobre, y con los 4.000 reales que le produce la parroquia, más las rentas de sus bienes particulares, obtiene un *piquillo* igual ó mayor que el del rico Santiago... Además, en la casa no gasta nada; en la comida muy poco, pues la huerta y las ovejas le proveen de casi todo; solamente se le van algunos *cuartos* en vestir. Esto no sería nada, porque al fin y al cabo cada cual puede hacer de su dinero lo que más guste; pero eso de que de cada pajueta haga cuatro por economizar, según él cuenta, teniendo tanto dinero, sólo es propio de un avaro.

—Es verdad,—dijeron sus compañeros de café.

—Pero, en cambio,—añadió un tercero,—el Padre José da á cada mozo, cuando va á casarse, 50 duros para gastos de boda y...

—¡Falso!—interrumpió Juanillo;—eso lo propalan las viejas beatas...; y si no, ya veréis cómo mañana, al hablarle de mi matrimonio con Rosa, no me ofrece un ochavo.

—¿A que sí?—dijo el otro interlocutor.—¿Cuánto va?

—Van doscientos reales, con que se hará un almuerzo para todos los presentes.

—Aceptado.

II

Hijo de acomodada familia, el Padre José estudió en su juventud la carrera de Leyes, en cuya Facultad se licenció el año 184...

Su aplicación y talento por una parte, y su bondad y afabilidad por otra, acallaron las poco cultas cochufetas que algunos compañeros de Universidad, *espíritus fuertes*, le hicieron en un principio porque no iba á los cafés, odiaba las tabernas, no frecuentaba las casas de juego y huía de otros sitios en que con la salud del cuerpo se deja también la del alma; como si un hombre, para ser tenido por tal, necesitase ser perdido, borracho, jugador ó repugnante cienaga de inmundos vicios.

Concluidos sus estudios pensó en el matrimonio, y á los pocos meses solicitó de sus padres pudiesen para él la mano de la señorita María Luisa G... Extravagante hallaron éstos la petición, y no porque María Luisa fuese mala, sino porque profesaban la absurda teoría, tan practicada en nuestros días, de que el hombre de cierta posición se ha de casar con la fortuna que tenga por dote á una mujer.

El desprecio de los padres de José hirió vivamente á los de María Luisa..

He ignoramos los dimes y diretes que los unos y los otros y todos entre sí se cruzaron; sólo he sabido que la proyectada boda quedó deshecha.

Rudo fué el golpe que recibió José en uno de los más puros y santos afectos del corazón... Juró no casarse nunca...; y esta promesa, que pudo entonces ser hija del despecho ó de impremeditada determinación de la voluntad; se hizo firme y solemne cuando, después de entrar en cuentas consigo mismo, vió en el extraño proceder de sus padres un suceso providencial...; su vigorosa fe creyó adivinar nuevos rumbos en el camino de la vida señalados por el mismo Dios, y no queriendo ser sordo á la voz divina, abrazó el sacerdocio.

Cuarenta años hacía que con gran edificación de todos guiaba la parroquia de Z... Ocho lustros de no interrumpida práctica de virtudes hicieron del que fué mártir de humano amor, un héroe del amor divino.

III

A la mañana siguiente, y conforme indicara á sus compañeros de café, se presentó Juanillo al buen párroco con el objeto de comunicarle su propósito de contraer matrimonio con Rosa. Largo rato estuvieron departiendo sobre tan grave asunto, pues, como dijo el poeta:

«Es sin duda el matrimonio,  
Según que se acierta ó yerra,  
Gloria ó infierno en la tierra,  
Don de Dios ó del demonio.  
Es una grave medida  
Que mucho se ha de pensar;»

ideas todas en que abundan los hijos de Eva, si bien muchos rechazan el final de la segunda cuarteta, que dice:

«Y bueno es, para no errar  
Pensarlo toda la vida.»

—Bien, Juanillo,—concluyó el Padre José,—pero... no hay que olvidar las cuentas con Dios... El matrimonio, como todo Sacramento, es fuente de gracia sobrenatural...; prepara bien esa conciencia... ¡Cuánto tiempo, hijo mío, que no te veo en el confesionario!... ¿Por qué, siendo bueno, te empeñas en ser malo?... Mira, yo soy el Padre José de siempre, y quiero que seas el Juanillo que conocí en otros días más felices para ti... Y ahora te entregaré 50 duros que acostumbro dar á todos los que toman estado, y además doscientos reales por si algún compromiso...

—Pero, Padre, ¿sabe Ud. algo?

—Sí, hijo, lo sé todo...; tú críticas el que yo haga de una pajueta cuatro...; pues de esta *causa* y de otras que, á haberlas sabido, hubieses criticado también,—añadió dándole el dinero,—proceden estos efectos que no tienes más remedio que aceptar.

Un empujón de lágrimas, echando un nudo á su garganta, sólo permitió exclamar á Juanillo:

—¡Padre!... ¡Gracias!...

MANUEL PASTOR.

NOTICIAS VARIAS

Mr. Evelyn, químico establecido en Austria, había descubierto un explosivo cuya fuerza respecto á la dinamita era de uno por veinte. Dos gramos de su composición arrojada al mar lograba levantar una considerable cantidad de agua lanzándola á más de treinta pies de distancia.

Sea por imprudencia ó por casualidad se produjo en su casa una explosión, de resultados de la cual el desgraciado sabio fué arrojado contra una pared de su laboratorio y su cuerpo fué horriblemente mutilado.

¡Lástima que semejante desgracia no ocurra á todos los inventores de bombas anarquistas!

Telegrafian de Tánger que el corresponsal de un importante periódico inglés, se propuso hacer en unión del sultán la expedición á Taflete.

Arrostrando verdaderos peligros vistióse de musulman, confundiendo con el acompañamiento de S. M. S.

Gracias á que el audaz *reporter* poseía perfectamente el árabe moderno y á que no causó sospecha en los marroquíes, pudo verificar su servicio de información permaneciendo en Taflete con el sultán y regresando con él á Marraskés.

La Princesa de Gales ha tenido siempre gustos extraños.

Ahora llévansé toda su afición los viajes á bordo de los acorazados de la marina británica.

Después de las excursiones que así ha hecho ya, anúnciase ahora otra por el Mediterráneo á bordo del crucero *Osborne*.

En su viaje visitará algunos puertos españoles.

La prensa alemana ha hecho en estos días interesantes revelaciones acerca del empleo que se dió á los mil millones de francos dados por Francia como indemnización de la guerra franco-rusa.

De ellas resulta que de aquella cantidad sólo quedan 120 millones de marcos considerados como Tesoro de guerra, y que sólo podrán ser tocados para una movilización del ejército.

Nuestro querido compañero *El Siglo Futuro* publicó un número extraordinario el día de la Epifanía que contiene hermosos grabados y magníficos artículos originales.

Merece nuestra más completa enhorabuena.

LECTURAS CURIOSAS

EL SIMOUN

PREGUNTA.—¿Hay alguna extensión de terreno en el mundo en que el aire sea alguna vez tan caliente que destruya la vida?

RESPUESTA.—Dominan en los vastos desiertos del Asia y Africa unos vientos muy calientes muy abrasadores, llamados: *Simoun*, del árabe *Samma*, caliente y venenoso. En Egipto se les llama *Schamsin* (cincuenta), porque soplan durante cincuenta días, desde fines de Abril hasta fines de Junio, á principios de la inundación del Nilo.

El suelo árido de aquellos países, á excepción de pequeños oasis, se calienta prodigiosamente, pero sin que el calor penetre profundamente, porque la arena es mal conductor del calor.

El termómetro á veces sube hasta 50 grados á la sombra; si el viento sopla, levanta la arena y el polvo hasta oscurecer el sol. Los pájaros y animales, espantados, van errantes. La evaporación rápida que se verifica en la superficie del cuerpo, seca la piel, inflama la garganta, acelera la respiración y causa una sed violenta, y el agua depositada se evapora y las caravanas ó tribus nómadas están expuestas á todos los horrores de la sed.

Después de la expedición de Camibises, más de una caravana ha perecido en este desierto. Los árabes se cubren la cara para que la arena no penetre en los ojos ni en la boca, y los camellos vuelven la cabeza al lado opuesto al viento.

Cuenta Burckardt que le alcanzó, en 1813, el viento *Simoun* en aquel desierto, yendo de Sint á Esné, y el dromedario se inquietó y se puso á galopar, echándose al suelo, y después apaciguado el viento, le halló á bastante distancia echado al pie de una breña que protegía su cabeza. En los desiertos de la Persia, y sobre todo en el Golfo Pérsico, sucede lo mismo. En

el E. del Eufrates, dicen los viajeros y geógrafos que sus habitantes se cubren de lodo húmedo, y los del Africa occidental se untan de grasa para impedir que se les hagan grietas en la piel por la sequedad, efecto de la gran evaporación. Los árabes se arriman á los camellos, que, echados en los oasis, se guardan del terrible soplo, metiendo sus cabezas bajo el animal después de envolverla con alguna prenda de su vestido. Pero con frecuencia, camello y hombre son víctimas del terrible *Simoun*, quedando sepultados debajo de las inmensas olas de ardiente arena ó sofocados por el calor de la atmósfera.

\*\*\*

## UTIL Y CURIOSO

Para saber el día de la semana que corresponde á cualquier fecha del mes, se toman las dos últimas cifras del año y se añade la cuarta parte despreciando las fracciones. Después se agregan la fecha del mes y el número que le corresponde según la tabla que más abajo ponemos.

La suma de todas estas cantidades se divide por 7 y el sobrante de la división dirá el día que se desea saber.

Si sobra 1 será domingo, si 2 lunes, etcétera, y si nada sobra será sábado.

Tabla de los números que corresponden á cada mes.

Enero 3.—Febrero 6.—Marzo 6.—

Abril 2.—Mayo 1.—Junio 0.—Julio 2.—Agosto 5.—Septiembre 1.—Octubre 3.—Noviembre 6.—Diciembre 1.—En los años bisiestos: Enero 2.—Febrero 5.—Los demás meses como queda dicho.

Ejemplo: se desea saber qué día fué el 2 de Mayo de 1808.

Dos últimas cifras del año . . .	08
Cuarta parte de la misma . . .	2
Día del mes . . . . .	2
Número que le corresponde . . .	1

Suma . . . . . 13

Dividida por 7 sobran 6, ó sea viernes.

## GACETILLA LOCAL

En el vapor Bellver llegó el martes á esta población el P. Provincial de las Escuelas Pías Rdo. D. Francisco Llonchi, cuya venida tiene por objeto, al parecer, activar la instalación de las Escuelas Pías en el ex-convento de San Francisco.

Sea bien venido.

Por disposición del Sr. Gobernador los cafetines del barrio del Sitjar se cierran á la hora acostumbrada, y

han desaparecido las casas de mala fama que por allí existían.

Bien por nuestra primera autoridad civil.

La Junta Directiva del Real Clup de Regatas ha dispuesto que los socios propietarios de embarcaciones menores amarradas dentro el recinto, presenten á la Secretaría de dicha Sociedad los títulos que acredite su propiedad.

Segun parece la Diócesis que más premios ha obtenido en el último Congreso Eucarístico de Valencia, ha sido la de Mallorca, pues de 35 medallas de plata que se han adjudicado entre todas las Diócesis de España, ella sola ha obtenido trece, alcanzando la misma proporción en los demás premios otorgados.

Nuestra más entusiasta enhorabuena á los señores y corporaciones Religiosas que han merecido tan señalada distinción.

El sábado próximo pasado al zarp el vapor *Cataluña* para Marsella, llevóse de remolque el pailebote Norte-Americano *Crausse*, á cuyo bordo habían fallecido dos tripulantes de enfermedad sospechosa.

El martes salió para Barcelona el

M. I. Sr. D. Enrique Reig, Provisor y Vicario General de esta Diócesis.

Mañana en la Catedral se cantará por un nutrido coro y una numerosa orquesta la Misa de nuestro paisano D. Bartolomé Torres.

Las Cuarenta Horas que la asociación de Hijas de Maria dedica á su excelsa Madre en la parroquial iglesia de santa Eulalia revistieron, como los demás años, un carácter solemnisimo y conmovedor.

La comunión general estuvo muy concurrida, y en la misa mayor también asistió un numeroso auditorio.

El orador sagrado D. Bernardo Matas dió, una vez más, pruebas inequívocas de las cualidades que le adornan y el joven Pbro. Sr. Fiol, indicó ya lo mucho que promete en su sermón de la noche.

El lunes cantáronse por un nutrido coro y á toda orquesta visperas, completas, maitines y laudes, célebres composiciones del distinguido maestro Sr. Massot.

Segun parece, en Ibiza sigue tomando mucho incremento la enfermedad de la difteria, que tantos estragos ha causado en nuestra Isla.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

## SECCION DE ANUNCIOS

## EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobacion eclesiástica.

Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre . . . . .	2,50 pesetas
Semestre . . . . .	4,50 »
Año . . . . .	8,00 »
Número suelto . . . . .	0,05 »
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales . . . . .	1,00 »
Números atrasados . . . . .	0,10 »

Ultramar y Extranjero

Un año . . . . . 15,00 »

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

## NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

## FELIPE II

POB EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edición, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edicion tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.º, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio de Almo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II*.... complemento de la anterior.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instruccion primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

## COLECCION DE OPÚSCULOS

DEL

Dr. D. Francisco Mateos-Gago y Fernandez, Pbro.

Se acaba de publicar el tomo VII de estos interesantes Opúsculos, los que se venden en casa de su autor, Santa Teresa núm. 1, al precio de 20 reales.

Dirigiéndose á la Administracion del *Diario de Sevilla*, previo pago, se remiten franco de porte.

## Correos

SALIDAS.—Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcedia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcedia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcedia.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcedia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcedia.—Viernes, 7 mañana, Barcelona.—Sábado, 7 m., Valencia.

## FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.